
たそうです。柳瀬次郎元会長はその後の節目節目をじゃんけんに例えています。大きなじゃんけんはいくつかありました。昭和

20年、戦争により自動車が輸入禁止になった時代に会社の存続をすべきか否か。私が在籍していた1992年にも大きなじゃんけ

んがありました。それまで40年間輸入車販売台数トップを誇ってきたフォルクスワーゲン社との決別です。それは一方的なドイ

ツ側からの申し入れでした。ドル箱を失う事の不安と心配が社内をかけめぐった事を今でも鮮明に覚えています。しかし仲間が

それによって辞めたりした話は聞きませんでした。後に柳瀬次郎はその事がなによりも嬉しかったと記しています。ヤナセは私

が辞めた後、度々経営的にも困難な時代を乗り越えました。そして昨年100周年を迎えました。輸入車販会社としては唯一無二

の企業であると思います。そんな会社で社会人の基礎を学べた事は私の誇りであります。我々の人生にも度々じゃんけんがあ

るように思います。就職や結婚。はたまたロータリーに入会するか否かも人生においての「じゃんけん」なんだろうと思います。し

かし、その「じゃんけん」の結果は運命ととらえ、与えられた「さだめ」として、最善をつくすしかないのではないでしょうか。ご清聴

ありがとうございました。 会長 橋本和久

先週11月21日はホテルを開業してちょうど20年になりました。おそらく約62万人のお客様をお迎えし

た事になります。おかげさまであります。大宮ロータリーの会員企業には及びませんが、まあよくやっ

てきたと自分を少し褒めてやろうと思います。さて、前回、輸入車の7割がドイツ車でその良いイメージ

はヤナセが創り上げたとお話致しました。そのヤナセが大正4年すなわち1915年創業した当時、創業

者柳瀬長太郎翁が三井物産から独立した。正確にはさせられたと言ったほうがよいのでしょう。その

驚くべき事実はこの柳瀬次郎元会長の著書「じゃんけんぽん」に記されています。三井物産機械部で

は自動車係りが輸入した車（ビュウイック）が売れず、200万円の赤字を出していたそうです。そこで当

時の常務から係りの中の2人、すなわち柳瀬と後の電気化学工業（現デンカ）創業者になる近藤銕次

にじゃんけんをさせ「負けた方が自動車をやれ」の命令により、負けた柳瀬長太郎が自動車を引き受

2016-2017年度RI会長ジョン F ジャーム 「人類に奉仕するロータリー」
2016-2017年度第2770地区ガバナー浅水尚伸 「楽しいロータリークラブを作り上げよう」
2016-2017年度大宮ロータリークラブ会長橋本和久 「奉仕と親睦、新たな一歩を踏み出そう」

大宮ロータリークラブ週報

2016年11月30日（水） 第3025例会

親日家の学生をつくる。日本単独事業で来日する学生の支

援です。世話クラブ、カウンセラー制度が特徴的で、この手の

事業としては民間最大の規模を誇ります。敗戦後の平和日

本をアジアに知ってもらう目的がありました。1967年に財団法

人化されました。現在は公益財団へ移行されています。2万

人近くの学生が学友として巣立っています。奨学金は返金義

務の無い物です。

当地区の奨学生は31人。大宮クラブでお世話になっており

ます傳さんはそのリーダーを務めています。国別には中国が

18名韓国が5名ネパールが2名です。これは来日学生数に比

例した数字となっております。学部の学生には10万、修士博

士課程では14万円の奨学金が出ます。

の3分間スピーチ、アトラクションもあります。大宮ＲＣの傳さん

は歌を歌います。（かなり上手らしいです）今後の課題ですが、

カウンセラーを増やす方向です。これは連絡手段の変化に対

応する為です。また、指定校の見直しです。より多くの大学で

扱えるようにしたのです。また世話クラブの選考方法につても

見直す必要があると考えております。またセクハラ、パワハラ

問題は重要です。

選ぶ基準ですが、知的貢献型、色々

な研究をしているその研究を支援す

る目的で選考しています。本年度は

1月14日に試験が行われます。

国際ロータリー第2770地区
米山記念奨学部門委員長 栗原 偉憲 様 （杉戸ＲＣ）

●創立：昭和30年12月2日●例会日：毎週水曜日 12:30～13:30  ●会場：パレスホテル大宮
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米山財団の運営は普通寄付として頂いています会費で運

営をしています。当地区の実績は34地区の中で3位の実績

です。ご寄付を頂けますと、寄付金控除が受けられる仕組み

になっています。

当地区の指定校は、埼玉大学、獨協大学、聖学院大学、

日本工業大学、共栄大学、芝浦工業大学、文教大学です。

その大学から推薦をいただき、パストガバナーと歴代の部門

委員長が面接試験を行います。

奨学生は卒業しますと学友となりま

す。学友会の活動は合同奉仕事業

として施設にも行きます。12月23日

には感謝の集いを行います。奨学生

いずれにいたしまして

も、皆様のご協力なくて

は成り立たない事業で

あります。引き続きご理

解。ご協力をお願い申し

上げます。本日このよう

な機会を頂き感謝申し

上げます。



本日はよろしくお願い致します。 2770地区米山奨学部門委員長 栗原偉憲 様

栗原様本日はありがとうございます。 浅野仁 岩井良彦 岩瀬雄一 遠藤省吾 小林憲樹 小林義久 齋藤守毅

櫻井義久 清水啓生 進藤博司 鈴木俊一 竹内裕司 田中康之 橋本和久 星野晃一郎 星野秀敏 森正志 山本和保

お客様ようこそ。 徳山義行 関口茂 長谷川剛

花俣さん司会ありがとうございます。 岩田尚明 栗岡宏治 齋藤守毅 橋本和久

内藤さん大宮ＲＣへようこそ。 江本尚浩 辻本恵太

内藤孝三さん入会予定者です。よろしくお願いします。 遠藤省吾

本日、星野秀敏会員から米山寄付を頂きました。ありがとうございます。 飯野耕司

本日、マルチプルポールハリスフェローに岩崎会員、星野秀敏会員、大瀧会員から寄付頂きました。ありがとうございます。

飯野耕司

名古屋までメジャードナーの会に行ってきました。 平田繁

インターアクトの会に行ってきました。 星野晃一郎

財団100周年シンポジウムに行ってきました。 星野晃一郎

ナマのジョン・ジャームＲＩ会長を見てきました。 星野晃一郎

12月11日（日）大宮駅東口のクリーン活動にご協力よろしくお願い致します。 三浦守

森さん受付のお手伝いありがとうございました。 福島謙二

クリスマス例会お楽しみに！ 田中康之 橋本和久 星野晃一郎

クリスマス例会楽しみにしています。 小川武士 善行地潔 戸井田修

カレンダーお持ち下さい。 渋木理俊

秀飯舎のカレンダー今年も頂いていきます。ありがとうございます。 岸聡

鈴木会員昨日はお世話様でした。 兼杉涼二

11月は欠席が多くなってしまいました。またよろしくお願いします。 石井宣子

皆様、忘年会シーズン。お体くれぐれもご自愛下さい。 小坂良二

すみません！本日早退します。 今井雄一

探し続けていたクラシックカーを入手しました。1959年の車です。 橋本和久

ノロウィルス・インフルエンザ。今年は早いようです。体調管理にお気を付け下さい。 橋本和久

当日 例会 会員数 出席率

11月30日 第3025例会 67名（65名） 42名 64.62%

前々回 例会 メークアップ 修正出席率

11月12日13日 第3023例会 名 100%

次回例会案内 2016年 12月14日第3027例会

スマイル 傳さん

本日のランチ

和食弁当「山茶花弁当」

出席 小川 会員

司会 花俣 会員

「埼玉県消防学校の消防教育について」
埼玉県消防学校 主席講師 小林 茂 様

本日の合計金額 63,000円

本日までの累計金額1,385,000 円
うれしい入会候補のご紹介です

遠藤省吾会員ご紹介で
す。開業5年と駆け出し
ですがさいたまのお仕事
の割合がおおきくなって
きましたので、入会を考
えています。来年早々に
はお世話になりたいです。

合同会社 スタジオ・オービター
代表 内藤 孝三 様

米山奨学金 授与

クリスマス家族例会が12月3日にせまりました。皆様ま
だ間に合います。どうぞ奮ってご参加下さい！

クラブ監理運営委員長
田中 康之 会員

ロータリー家族委員長
進藤 博司 会員

メジャードナーの会でＲＩ会

長とツーショットでご満悦な

平田直前会長。


